
 
  

 
 
 
 
 
 
 

Protokoll der 29. Hauptversammlung des FC Weissenstein Bern 
Clubhaus Sportplatz Weissenstein, 17. August 2023, 20.30 Uhr 

 
Die Einladung erfolgte im Cluborgan und über die Webseite www.fcweissenstein.ch. Es wurden keine 
brieflichen Einladungen versendet. 
 
1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 
Entschuldigte Abwesenheiten:  
- Die Abwesenheiten werden nicht namentlich erwähnt. 
Ehrung der Verstorbenen: 
- Heinz Christen, Levi Levante 
  Im Gedenken an die Verstorbenen wird eine Schweigeminute gehalten 
Stimmenzähler werden bestimmt, immer am Kopf des Tisches: Robert, Reto, Nicu, Luc 
Präsenzliste ist im Umlauf. (69 Teilnehmende) 
 
2. Protokoll der HV vom 18. August 2022 
wird einstimmig genehmigt.  
Heutiges Protokoll: Tamara Mischler 
 
3. Genehmigung der Jahresberichte 
 
Bericht Vize-Präsi 
Fussball verbindet und ist emotional. Wir denken gerne an den Juni 2019 zurück, als unsere 1.Mannschaft in 
die 2. Liga aufgestiegen ist.  
Fussball hat als Hobby bei vielen einen hohen Stellenwert und der FC Weissenstein gilt inzwischen als gute 
Adresse in der Region Bern, darauf können wir stolz sein. Leider haben wir immer noch keinen Präsidenten! 
Die Saison 22/23 war wieder einmal interessant, da zum ersten Mal nach Corona wieder normal gespielt 
werden konnte. Inzwischen zählen wir 20 Juniorenmannschaften. Zum ersten Mal konnten wir eine FF12 
Mädchen-Mannschaft melden. Dazu kommen 6 Aktivmannschaften und eine Frauenmannschaft. Die 27 
Mannschaften bedeuten einen grossen Aufwand und trotzdem haben wir es geschafft, alle Mannschaften mit 
einem Trainer zu stellen. Dies braucht viel Engagement von Einzelpersonen und diesen gebührt einen 
grossen Dank.  
Wie auf dem Fussballfeld ist ein Zusammenspiel auch in jedem Verein wichtig, es braucht Alle. 
Leider gibt es zu viele Konsumenten, welche einfach nur spielen und geniessen und bei Problemen nicht 
mithelfen diese zu lösen. Dort klappt das Zusammenspiel noch nicht gut. In der Rückrunde mussten wir 
verschiedene Probleme lösen, da z.B. Trainer uns mitten in der Saison verliessen. So mussten danach 
Andere in die Bresche springen und mehrere Mannschaften trainieren. Wir haben auch bei den Kleinen eine 
grosse Warteliste, was sehr schade ist. Uns fehlen dringend Funktionäre und es braucht mehr Unterstützung 
von allen Spielern und Spielerinnen. 
Im Vorstand sind wir mittlerweile nur noch 5 Personen. 3 wichtige Posten sind nicht besetzt: ein Präsident, 
ein Sport-Chef und ein Juko-Chef fehlen. Um die grosse Anzahl von Mannschaften zu betreuen fehlen 
etliche TrainerInnnen. Unsere Aussichten sind daher nicht optimal. Wie sollen wir so weiter machen? 
Aufruf an alle: Meldet euch als Funktionäre und helft mit unser Vereinsleben zu sichern! 
 
Bericht Tom Egger Spikochef 
Der Spielbetrieb erfuhr grosse Veränderungen. Neu war die Gründung eines FF12-Mädchenteams. Dass 
dies nur der Anfang war liess sich nicht schwer erahnen. Anlässlich des Mädchen-Fussballtages, welcher 
auch vom MFV mitfinanziert war, kamen über 40 fussballbegeisterte Mädchen. Für die meisten fanden bis 
Saisonende nur Trainings statt. Ab Saison 23/24 wird zusätzlich mit einer FF15 gestartet.   
Der Trainings- und Spielbetrieb wurde infolge der Platznutzung sowie der Garderobenverfügbarkeit auf eine 
grosse Herausforderung gestellt. Hier möchte ich mich für die gute Arbeit des Platzwartes bedanken. Einen 
Wunsch hätten die Platzwarte dennoch; Bitte Schuhe ausziehen bevor man in die Garderobe geht.  Danke! 
Die Trainingsplanung, welche bei so vielen Mannschaften sicher nicht für Alle stimmte, zeigte sich auch im 
vergangenen Vereinsjahr. Die Platzeinteilung stellte an gewissen Wochentagen und zu gewissen Zeiten eine 
Herausforderung. Und trotzdem: Der FC Weissenstein verfügt mit dem Weissenstein über einen 

http://www.fcweissenstein.ch/


Trainingsplatz, welcher fast zu 90% ausgelastet ist. Dies natürlich auch mit den anderen Vereinen, welche 
auf dem Weissenstein sind. Es ist aber toll anzusehen, dass gewisse Teams ohne Murren den Weissenstein 
nutzen, speziell die Junioren-Teams. 
Die Arbeit des Spiko ist recht Zeitintensiv und verlangt mir einiges ab. Mich erreichen WhatsApp-Meldungen, 
welche innerhalb von 5 Tagen ein Trainingsspiel wollen. So geht’s für mich und den Club nicht weiter. Für 
die zu kurzfristige Meldung für ein Trainingsspiel können auch Kosten gespart werden (Kosten 105.- von der 
Stadt und 50.- vom SFV Aktive, Junioren werden von der Stadt günstiger behandelt, aber nicht vom SFV). 
Deshalb habe ich entschieden, dass ich keine kurzfristigen Trainingsspiel mehr annehmen werde und dies 
ist so kommuniziert worden. Neu für Trainingsspiele ist eine Frist von 14 Arbeitstagen einzuhalten. Was auch 
verbessert werden muss, ist die Nachführung des Clubcorner’s. Es kann doch nicht schwerfallen, eine 
gültige Adresse oder Tel.Nr. oder sogar Mail-Adresse nachzufragen. Echt mühsam! 
So noch was Gutes; Das Sportamt dankt Euch für die sauberen Abmeldungen. 
Ich Danke allen TrainerInnen für die gute Zusammenarbeit 
 
Bericht Jukochef Oli Rey 
Schwierige Situation. Bereits letztes Jahr hat Oli gesagt, dass wir zu wenige Leute im Vorstand sind. Oli ist 
seit 10 Jahren im Amt. Und trotzdem findet er, dass man noch nie eine so schwierige Situation hatten. 
Oli kann nicht 100% Juko-Chef sein. Auch zwischenmenschlich ist es schwieriger geworden. Man arbeitet 
nicht mehr zusammen sondern schaut nur noch auf sich und das eigene Team. Dies hat sportliche 
Auswirkungen. Sowohl im B als auch im C sind wir nicht mehr in der obersten Kategorie. Die Junioren sind 
das Fundament und dort müssen wir uns unbedingt verbessern. 
Oli hat einen neuen Job und hat weniger Zeit. Ruwen hat ihn unterstützt und ihm Dinge abgenommen, 
jedoch reicht dies nicht aus.  
Auch wenn der Trainerjob viel fordert, gibt er auch viel zurück. Man hat jede Woche ein Resultat und kann 
auf dieses reagieren.   
Aufruf: Bitte helft mit! 
 
Bericht KIFU-Chef Ruwen Steiner 
Herausforderungen und Wege nach vorne  
Die Saison 2023 im Kinderfußball war geprägt von erheblichen Herausforderungen, die sowohl die Stärke 
unserer Gemeinschaft als auch die Notwendigkeit von Verbesserungen deutlich gemacht haben.  
Mangel an Engagement in der ehrenamtlichen Tätigkeit:  
Eines der auffälligsten Merkmale dieser Saison war der spürbare Mangel an ehrenamtlichem Engagement. 
Viele Eltern und Gemeindemitglieder, die normalerweise als Trainer, Betreuer oder Organisatoren in Frage 
kämen, zeigten ein geringeres Interesse oder hatten Schwierigkeiten, Zeit zu finden. Dies führte zu einem 
Mangel von Betreuern und Trainern für unsere Kinder.  
Viele Neuanmeldungen und wachsende Warteliste:  
Im Gegensatz dazu erlebten wir in dieser Saison einen signifikanten Anstieg an Neuanmeldungen von 
Kindern, die am Fußball teilnehmen wollten. Dies war erfreulich, aber brachte neue Herausforderungen mit 
sich. Unsere Warteliste wuchs auf über 50 Kinder an, die sehnsüchtig auf die Gelegenheit warteten, dem 
Verein beizutreten.  
Trainer mit Doppelmandaten:  
Um den Mangel an Trainern zu bewältigen, übernahmen einige engagierte Personen Doppelmandate, um 
mehrere Teams zu betreuen. Dies zeigte die Bereitschaft unserer Betreuer, sich für die Kinder einzusetzen, 
brachte jedoch auch zusätzlichen Druck für sie mit sich.  
Fehlender Turnierverantwortlicher:  
Eine weitere Herausforderung war und ist das Fehlen eines verantwortlichen Organisators für unsere 
Heimturniere. Dies führte zu Schwierigkeiten bei der Planung und Durchführung von Wettkämpfen, die für 
die Entwicklung der Spieler und den Teamgeist von großer Bedeutung sind.  
Zukünftige Schritte:  
Trotz dieser Herausforderungen bleibt die Leidenschaft für den Kinderfußball stark. Als nächste Schritte 
werden wir verstärkt daran arbeiten, mehr Eltern, Gemeinde- und Vereinsmitglieder zur ehrenamtlichen 
Mitarbeit zu ermutigen und zu gewinnen. Wir werden die Warteliste effizienter verwalten und die Trainer 
besser unterstützen. Zudem ist die Suche nach einem engagierten Turnierverantwortlichen eine Priorität, um 
den Wettkampfbereich zu stärken. Die Saison 2023 war eine Lehrstunde in Sachen Zusammenhalt und 
Bereitschaft, Hindernisse zu überwinden. Wir sind entschlossen, den Kinderfußball als Ort des Lernens und 
der Freude für alle Kinder in unserer Gemeinschaft zu erhalten und zu verbessern. 
 
Bericht Sportchef (Peschä Gieriet für Henry Acosta) 
Bericht 1.Mannschaft 
Gute Vorbereitung. Leider sind wir in die Juragruppe verbannt worden. Hat etwas auf die Moral gedrückt, da 
die geliebten Derbies wegfielen. Die Mannschaft hat sich mit guten Resultaten tapfer geschlagen. Haben die 
Saison auf Rang 3 abgeschlossen. Negativ leider mit viel zu vielen Strafpunkten. Rekordwert! 



Bericht 2.Mannschaft 
Neues Trainerteam. Nach Startschwierigkeiten und einigen unglücklich verlorenen Matches hat sich die 
Mannschaft gefangen. Mit 80% eigenen ehemaligen Junioren hat man das Potential in der Rückrunde 
gesehen und den Ligaerhalt geschafft. Abschluss der Saison im Mittelfeld. 
Bericht 3.Mannschaft 
Neuer Trainer. Mit einem jungen Team mit vielen ehemaligen A-Junioren konnte dank Unterstützung von 
Spielern der ersten und zweiten Mannschaft der Ligaerhalt knapp geschafft werden. Das Aushelfen hat 
relativ gut geklappt. 
Bericht Frauen 
Neuer Trainer. Nachdem in der letzten Saison mit grosser Mühe im letzten Spiel der Ligaerhalt erreicht 
wurde starteten die Frauen mit grosser Motivation in die neue Saison. Der neue Trainer hat mit grossem 
Engagement neuen Wind ins Team gebracht. Nach Startschwierigkeiten hat sich das Team gefunden und. 
sich am Schluss einen Platz im Mittelfeld gesichert. 
Bericht 30+ 
Durch die Ergänzung von vielen jungen Senioren konnten genügend Spieler gemeldet werden. Haben ab 
und zu sehr hohe Siege eingefahren und im Mittelfeld die Saison abgeschlossen. 
Bericht 40+ 
Haben noch einer mühsamen Herbstrunde in der Frühlingsrunde wieder die Motivation gefunden. Es 
resultierte danach Platz 1 mit 0 Strafpunkten, Gratulation. 
 
4. Abnahme Jahresrechnung der Saison 2022 / 2023 
Einnahmen:  
- Mitgliederbeiträge: Die Einnahmen der Beiträge entsprach nicht den budgetierten Zahlen. Es wurde mit zu 
hohen SpielerInnen-Zahlen gerechnet. Im Weiteren stellt sich die Frage, weshalb so viele Mitgliederbeiträge 
nicht bezahlt werden! Bedingt durch die neue Software und neue Buchhaltung wurden die Rechnungen 
etwas spät verschickt. 
- Sponsorenlauf: 1. und 2.Aktivmannschaft haben ihr soll erfüllt, 3.Mannschaft nicht erfüllt, Frauen und 
Senioren halb. Die Aktiven müssen unbedingt mehr Engagement beim Einbringen von Geldern zeigen. 
Junioren haben mehr eingebracht, jedoch liegen wir trotzdem dort im Minus! 
Nachfrage wegen abgegrenztem Betrag: Wölfu ist unbedingt darauf angewiesen, dass Clubcorner-Daten 
aktuell geführt werden, sonst werden falsche Rechnungen verschickt und es wird mit falschen Beiträgen 
gerechnet. 
 
Ausgaben:  
Im Allgemeinen liegen die Ausgaben im Budget. Wenn die zu hohen Bussen der 1. und 3. Mannschaft 
reduziert würden wären wir im Fahrplan. Die Bussen wegen Karten für unsportliches Verhaltens werden neu 
mit Fr. 50.- direkt dem Spieler/der Spielerin verrechnet.  
 
Der grosse Verlust der Jahresrechnung von 17'564.- rührt von zu geringen Einnahmen! Wir müssen bei den 
Einnahmen dringend etwas unternehmen! So können wir nicht weiterfahren, da wir dann in ein paar Jahren 
kein Geld mehr haben. 
Es sind Alle aufgefordert mit Ideen mitzuhelfen die Einnahmen in den Griff zu kriegen. 
 
Revisoren: 
Am 07.08.2023 wurde die Rechnung geprüft, Belege wurden vorgelegt. Haben keine Differenzen festgestellt. 
Antrag: Jahresrechnung entsprechend annehmen. 
Jahresrechnung wird einstimmig angenommen. 
 
5. Budget Saison 2023 / 2024 
Bei einem Umsatz von knapp 228’000 wird ein Verlust von Fr. 250 budgetiert 
Beiträge der Aktivmannschaften für Sponsorenlauf müssen höher als In der Vorsaison ausfallen 
Beiträge von Verein Gönner FCW und Clubhaus sind höher. 

Budget wird einstimmig angenommen 
 
6. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2023 / 2024 
Wir müssen die Beiträge erhöhen, sonst kommen wir nicht mehr durch.  
Aktive: 370.- auf 400.-, Junioren: 260.- auf 300.-, KIFU: 200.- auf 250.-, Passiv- und Funktionärenbeiträge 
bleiben gleich 
Beiträge sind im Vergleich mit anderen Vereinen immer noch im Schnitt. 
Abstimmung: 3 Gegenstimmen, 2 Enthaltungen 

Erhöhung der Mitgliederbeiträge angenommen. 
 



Frage Cluborgan: Nullsummerspiel. Können wir das Cluborgan nicht per Mail verschicken? 
Wurde im Vorstand diskutiert. Leider ist es nicht klar, ob Inserenten immer noch sponsoren würden.  
Kann jedoch nochmals diskutiert werden. 
 
Frage an Vorstand: Was muss man im Vorstand können? Rundmail an Trainer wird verschickt mit 
Pflichtenheft. Danach kann man gerne an Vorstandsitzung kommen und reinschauen. 
 
Sponsorenlauf: Antrag: Um den riesigen Aufwand von Wölfu für Rechnungsstellungen an Aktivmann-
schaften (welche dann nie bezahlt werden) zu reduzieren werden 2 Varianten zur Abstimmung gebracht. 
Variante 1: Sponsorenbeitrag mit Mitgliederbeitrag der Aktivmannschaften in Rechnung stellen. Dann 
müssen die Aktiven auch nicht mehr betteln gehen. 
Variante 2: Jedes Aktiv-Team sucht selbst Sponsoren und bringt gesamten Teambetrag. Trainer hat 
Verantwortung.  
Abstimmung: Variante 1: 14 dafür, Variante 2: 39 dafür, 2 Enthaltungen 
Variante 2 wird angenommen. 
 
7. Wahlen 
- Vorstand 
Vakant: Präsident / Sportchef / Juniorenchef 
Finanzen: Wolfgang Steiner 
Spiko: Tom Egger 
Frauen: Tamara Mischler 
KIFU: Ruwen Steiner 
J+S: Oliver Rey 
Sponsoring & Material: Peter Gieriet 
Einstimmig gewählt. 
- Support 
Vero Santovito: Frauen 
Lukas Rottler: Schiedsrichter 
Pascal Bangeter: Anlässe 
Vakant: Nachwuchs 
Vakant: IT 
Vakant: Behörden 
- Nebenvereine: 
Gönner: Neuwahl anlässlich HV am 09.09.2023 
Clubhaus Weissenstein: Kurt Röthlisberger 
- Rechnungsrevisoren 
Anton Schmidt, Mario Morciano, Stefan Reber stellen sich zur Wiederwahl. Wir mit Applaus angenommen. 
 
8. Anträge von Mitgliedern 
Es sind Keine Anträge eingegangen. 
 
 
9. Diverses 
Sportliche Aussichten 1. Mannschaft und Vorstellung der neuen Gesichter – Trainer 1. Mannschaft 
Viele Junge Spieler. 
Zugänge: Mario Kummer, Shae Bolden, Robi Velkov, Nadir 
Abgänge: Henry Acosta, Eric Abashi, Längere Zeit abwesend: Jens Leu verletzt. Dave Kurz Studium. Leon 
Ausland. Mischa Hüftproblem. 
 
Cup leider ausgeschieden. 
Am Samstag schwieriges Spiel, sind aber super am Trainieren. Bitte kommt uns unterstützen! 
 
 
FC Weissenstein 
Die Protokollführerin Tamara Mischler 
 
 
 
 
Bern, 17.08.2023 


